

Hommage au Capitaine de Spahis Jean-Marie LE ROL

Tombé en Algérie le 28 janvier 1961

Dans ce petit village de la Bretagne Sud, Pas de Rue du «19 Mars 62», même pas une Rue au nom d'une «poseuse de bombe»...

Dans cette région «rouge-rosée»... vous imaginez, ...une Rue au nom d'un Héros, un Fils du village tué à bout portant par un fellagha !!!

Le Capitaine Jean-Marie LE ROL, parmi ces nombreux actes de bravoure, de médailles et de citations (voir le Mémoire effectué par le Souvenir Français ci-annexé) fut cité à l'Ordre de la Division le 10 mars 1952, par le Général Salan, Commandant en Chef en Indochine !!!

Après lecture de l'article du Télégramme du 11 mai 2013 (ci-après), je prends conscience de l'importance de l'événement et décide d'en informer la hiérarchie de l'U.N.C. de Lorient qui n'est pas au courant. Il est décidé que j'irai donc seul, à la cérémonie comme Porte drapeau pour représenter la Section... Très belle et émouvante cérémonie... 8 drapeaux seulement...

ERDEVEN

TLG du 11 mai 2013

Nalbé. Une rue au nom d'un héros de la Nation

Dimanche, Erdeven rendra hommage au capitaine Jean Le Rol (*), héros de la guerre de 1939-1945, tombé en Algérie le 28 janvier 1961, à l'avant-veille de sa mise en retraite, lors d'une opération spéciale qui a permis l'arrestation d'un chef de commando ennemi. Cet hommage se concrétisera, suite à la demande de l'UNC à la municipalité, par la dénomination d'une rue, située dans le nouveau quartier du Nalbé, entre les rues de Gaulle et René-Cassin. Cette localisation, Léon Nabat et la section de l'UNC l'apprécient comme « un très bon choix » et un symbole dans le cadre de cet hommage, car elle illustre l'engagement de ce soldat qui combattit pour la France libre (campagnes d'Italie puis de France, etc.) et pour la paix.

À l'église en uniforme de parade

« Il a débuté sa carrière militaire en 1928. Il a été admis dans le corps des sous-officiers en 1938 et appartenait aux Spahis (cavalerie), raconte Léon Nabat. Quand il reve-



Le capitaine Le Rol, en 1953 au quartier du 7^e Régiment des Spahis (DR).

nait à Erdeven, il portait l'uniforme des Spahis et, le dimanche, il se rendait à la messe en grand uniforme de parade. C'était un homme et un chef de tout premier ordre, toujours volontaire pour les missions les plus risquées. Il est titulai-

re de dix décorations dont une au titre de l'armée anglaise et une autre au titre de l'armée américaine. Il a reçu la médaille militaire au feu pendant la campagne d'Italie en 1944 - elle lui a d'ailleurs été remise par le Général de Gaulle -

et la Légion d'honneur (1945), ce qui est très rare pour un sous-officier ».

Croix de guerre

Le capitaine Le Rol a ensuite servi en Indochine où sa bravoure lui a valu la croix de guerre, puis en Afrique du Nord, où sa connaissance de l'arabe et son courage l'ont désigné pour des missions de renseignement.

Dimanche 12, la cérémonie commémorative 39-45, débutera à 10 h par une messe du souvenir ; suivra un défilé avec les drapeaux de toutes les sections locales, ainsi que de la Légion d'honneur, des Médailleurs Militaires et du Souvenir Français, un dépôt de gerbe au monument aux Morts, puis, vers 11 h 15, l'inauguration de la rue Capitaine-Le-Rol, en présence de ses neveux. Le vin d'honneur sera servi salle Bocage.

(* Jean Le Rol est né à Erdeven le 30 janvier 1910 de Joseph Le Rol, cultivateur, et Marie-Joséphine Pévédic. Il était domicilié au bourg.

Erdeven, village touristique en bord de côte qui a connu la terrible catastrophe écologique sur son littoral morbihannais... en 2011, avec Le **TK Bremen**, un cargo battant pavillon maltais qui s'est échoué le 16 décembre 2011 sur la plage de Kerminihy.



Hélice du TK Bremen plantée sur la place de la mairie d'Erdeven...





Au Monument aux Morts



Inauguration et plaque dévoilée



René Fonroques et la Famille du Capitaine Jean-Marie LE ROL, ci-après avec Joseph, son neveu.





Ici R.F. avec Madame le Maire d'ERDEVEN: Françoise LE JOSSEC



Capitaine Jean-Marie LE ROL, Héros d'Algérie et d'Erdeven

Jean Le Rol. La ville rend hommage à un grand soldat

En présence de Michèle Splingart et Joseph Le Rol, nièce et neveu du Capitaine Le Rol, Françoise Le Jossec et Léon Nabat ont dévoilé la plaque qui marque la reconnaissance d'Erdeven.

« Erdeven n'avait pas encore de rue au nom du Capitaine Jean Le Rol (1910-1961), il était indispensable que la commune répare cet oubli », déclarait Françoise Le Jossec, dimanche matin, lors de l'inauguration de cette rue, au Nalbé. Le maire saluait l'initiative de la section locale de l'UNC (Union nationale des anciens combattants) d'avoir sollicité cette reconnaissance pour un enfant du pays, héros de la guerre de 1939-1945 et des guerres d'Indochine et d'Afrique du Nord. « Que son nom ne soit pas associé à une simple adresse », concluait le maire en faisant le lien entre l'exemple de Jean Le Rol et les valeurs de la République et de la démocratie. Léon Nabat, ancien maire, membre de l'UNC, et qui a oeuvré à cette reconnaissance pour ce combattant qu'il a bien connu, saluait la quasi-unanimité (moins une voix) du conseil municipal en faveur de cette reconnaissance communale. Il a ensuite donné lecture des citations du Capitaine Le Rol pour sa médaille militaire avec palme et sa Légion d'honneur, et pour sa promotion à titre posthume au rang d'officier de la Légion d'honneur, en 1961.

